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(I lavori iniziano alle ore 14.32 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta immediata n. 1005 presentata dal Consigliere Andrissi,
inerente a "Fertilizzanti ed ammendanti 'Finto Bio' sono un pericolo per produttori
del biologico e indirettamente per i consumatori"

PRESIDENTE

Passiamo ora all'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 1005, presentata dal
Consigliere Andrissi, che ha la parola per l'illustrazione.

ANDRISSI Gianpaolo

Grazie, Presidente.
Come dice il titolo dell'interrogazione, abbiamo il sospetto che nei consorzi agrari

piemontesi siano in commercio dei fertilizzanti che vengono presentati come adatti
all'agricoltura biologica, ma che tali non siano.

Sappiamo che il decreto legislativo del 29 aprile 2010, n. 75 ha riordinato la disciplina in
materia di fertilizzanti e al punto 13) allegato definisce gli obblighi e le procedure
caratteristiche per rientrare nel Registro per i fertilizzanti consentiti in agricoltura biologica;
proprio il marchio "fertilizzanti consentiti in agricoltura biologica" dovrebbe essere riportato
cerchiato sulla confezione (perlomeno così abbiamo ritrovato).

Purtroppo, vi sono invece dei fertilizzanti che si presentano come "bio" - anche con la
dicitura "bio", che a me risulta non consentita - che sono in commercio nei nostri consorzi
agrari per l'agricoltura biologica; in particolar modo, mi riferisco a fertilizzanti derivati dalla
concia di cuoio e pelli. Tutti sappiamo che il cuoio e le pelli sono conciate con l'utilizzo di
metalli, in particolar modo il cromo, quindi noi temiamo che il residuo di metalli pesanti possa
essere presente in questi concimi che vengono presentati come idonei all'agricoltura biologica.

Di conseguenza, interroghiamo l'Assessore e la Giunta regionale per sapere quali azioni
si intendono intraprendere per tutelare chi produce secondo le regole del biologico e,
indirettamente, i consumatori.

PRESIDENTE

La parola all'Assessore Ferrero per la risposta.

FERRERO Giorgio, Assessore all'agricoltura

Grazie, Presidente.
Consigliere Andrissi, per lei ho una risposta scritta un po' più articolata da consegnarle.
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La parte sostanziale, al di là delle premesse, è che in agricoltura biologica sono consentiti
concimi derivati da pelle e cuoio. C'è una condizione: i residui di metalli pesanti devono essere
nulli, cioè non devono avere alcun residuo. Questa è la condizione per cui possono essere
iscritti nel Registro dei fertilizzanti autorizzati, che è il luogo dove vengono inseriti i prodotti
idonei all'agricoltura biologica. Naturalmente, vi è tutta una serie di citazioni di regolamenti e
di leggi, ma questa è la sostanza, per cui è anche possibile indicare su quei prodotti che sono
prodotti idonei all'utilizzo in agricoltura biologica, purché questo ovviamente corrisponda al
vero e purché questo non crei inganno rispetto ai consumatori.

Ricordo che noi, come Regione Piemonte, abbiamo il compito di controllare gli organismi
di controllo, ed è quello che stiamo facendo da due anni in modo un po' più pressante,
soprattutto per le vicende che riguardano il settore riso, che lei, Consigliere Andrissi, conosce
bene. Quindi questo è il compito su cui noi cerchiamo di avere la massima attenzione,
naturalmente in collaborazione con l'Istituto Qualità e Repressione Frodi del Ministero, con
cui c'è una collaborazione continua.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.01 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 15.31)


